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N i e der sc hr i f t  

über die 21. Sitzung des Ortsbeirates Königsbach 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Donnerstag, dem 23.06.2022, 19:00 Uhr, 

 Sängersaal, Schulhaus, Deidesheimer Str. 7 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Brantl, Gisela  
Duppler, Thomas  
Henrich, Andrea  
Oberhettinger, Walter  
Sommer, Kai  

Verwaltung 
Brutscher, Andrea  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Poschmann, Martina  

Ortsvorsteher/in 
Schaupp, Alexandra  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Hoffmann, Stefan  
Horbach, Wiebke  
Koppenhöfer, Stephan  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Tag der offenen Tür im Schulhaus  
  
2.  Verkehrsangelegenheiten  
  
3.  Bau-  und Planungsangelegenheiten  
  
4.  Erhaltung der Königsbacher Rundwanderwege  
  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte 

Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 1  

Tag der offenen Tür im Schulhaus 

 

 

 

Ortsvorsteherin Schaupp und die Ratsmitglieder laden die Königsbacherinnen und 

Königsbacher am Sonntag, 26.06.2022, von 11.00 bis 14.00 Uhr zu einem Tag der offenen 

Tür 

im Schulhaus ein. Bei Regen oder zu großer Hitze findet die Feier im Sängersaal des 

Schulhauses statt. Bei gemäßigten Temperaturen werden die Feierlichkeiten auf dem 

Schulhof 

stattfinden. 

Von 11.00 bis 11.30 Uhr ist der offizielle Teil zur Eröffnung mit folgendem Programmablauf 

geplant: 

1. Eröffnungslied des Jugendorchesters 

2. Begrüßung der anwesenden Personen durch die Ortsvorsteherin 

3. Rückblick auf die vorgenommenen Baumaßnahmen bzw. Einblick in den noch 

bevorstehenden 2. Bauabschnitt sowie Erläuterungen zu finanziellen Aspekten 

4. Musikstück 

5. Enthüllung der Kinderkunstwerke im Foyer des Schulhauses 

6. Musikstück 

7. Umtrunk mit musikalischer Umrahmung durch das Jugendorchester 

Ortsvorsteherin und einzelne Ratsmitglieder treffen sich am Freitag, 24.06. 2022,  

um 10.00 Uhr im Schulhaus, um alles herzurichten. Am Tag der Veranstaltung treffen sich 

die Ratsmitglieder zur Vorbereitung um 10.00 Uhr. 

Herr Sommer besorgt einen Kühlschrank, Secco, Gläser, Stehtische und Mineralwasser,  

Frau Poschmann bringt den Traubensaft 

Frau Schaupp bestellt das Laugengebäck, das dann am Sonntag von Herrn Oberhettinger 

bei 

der Bäckerei Liebenstein abgeholt wird. 

Den Ausschank übernehmen am Sonntag Herr Duppler und Frau Brantl. 

Die Führungen im Innen- und Außenbereich übernehmen die Ortsvorsteherin und ihre 

Stellvertreterin. 

Die Presse wird von Frau Schaupp benachrichtigt. 
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TOP 2  

Verkehrsangelegenheiten 

 

 

 

- Bei der 20. Sitzung des Ortsbeirates am 13.04.2022 wurde der Beschluss gefasst, 

dass an der neu ausgebauten Bushaltestelle Raiffeisenstraße dringend ein Mülleimer 

aufgestellt werden muss. 

Eine Rückmeldung seitens der Stadtverwaltung ist noch nicht erfolgt. 

Die Bushaltestelle selbst ist nun fertiggestellt. 

- Nach der Begehung mit einer Mitarbeiterin des Ordnungsamtes wurde festgestellt, dass die 

Beschilderung vor dem Schulhaus nicht korrekt ist und korrigiert werden muss. Aus diesem 

Grund wurde die Beschilderung noch vor dem Beginn der Königsbacher Weinkerwe entfernt. 

Es soll nun zeitnah eine Begehung mit der Verkehrsplanung erfolgen, um die korrekte 

Beschilderung festzulegen und um Möglichkeiten zu erörtern, wie ein Befahren des Platzes 

verhindert werden kann. 

- Die Beschilderung in der Franz-Kugler-Straße musste mit einer Mitarbeiterin des 

Ordnungsamtes noch einmal vor Ort besprochen werden, da sich durch das Parkverhalten  

noch immer Durchfahrts- und Ausparkprobleme ergeben. Die Bodenmarkierung in der  

Franz-Kugler-Str./Ecke Hitzpfad kann nicht verlängert werden. Somit muss eine andere  

Lösung gefunden werden. 

Der Vorschlag lautet wie folgt: 

Das Haltverbot-Ende-Schild an der vorhandenen Straßenlaterne gegenüber Hausnummer 30 

kann ausgewiesen werden, auch ohne ein Wiederholungsschild in der Mitte der Strecke 

anzubringen. Ortsvorsteherin und Ratsmitglieder sollen über diese Verlängerung des 

Haltverbots und den damit verbundenen Wegfall zweier Parkstände beraten und 

beschließen. 

Dann kann das Halteverbotsschild angebracht werden. Die beiden Laternen wurden  

inzwischenaufgestellt. 

Die Verlängerung des Haltverbotes wurde vom Ortsbeirat einstimmig beschlossen. 

- Die grünen Schilder, die den Ortsteil Königsbach ausweisen, wurden vom Bauhof ohne 

Begründung bzw. Mitteilung an der Ecke Herzogstr./Jesuitengarten sowie an der Ecke 

Herzogstr./Mossbrunnenweg entfernt. Da diese Schilder die Zugehörigkeit der Straßen 

ausweisen - Beide Straßen gehören zum Ortsteil Königsbach! – und nicht auf die Ortsgrenze 

hinweisen, bitten der Ortsbeirat und die Ortsvorsteherin um Aufklärung bzw. um eine 

Wiederanbringung dieser Schilder. 

Die Schilder sind derzeit im Bauhof eingelagert. 
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TOP 3  

Bau-  und Planungsangelegenheiten 

 

 

 

- Frau Schaupp verliest die Vorhabensliste vom April und Mai 2022. 

 

- Folgende Bauvorhaben wurden zur Kenntnis genommen: 

 

BV/081-22, Im Diepelsatz, Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit PKW Garage 

BV/167-22, Im Diepelsatz, Fassadenänderung: Süd- und Ostfassade 

BV/477-21, Blütenstraße, Bauvoranfrage 

BV/423-17, Stabenbergstraße, Errichtung einer Terasse auf der ehemaligen Scheune 

(Abriss Dach) 

Abriss der Garage sowie Fassadenänderung im Zuge der 

Wohnhaussanierung 

Bezüglich dieses Bauvorhabens bittet der Ortsbeirat die Bauordnung um zusätzliche 

Informationen. Die Unterlagen zeigen, dass das Bauvorhaben am 15.11.2017 genehmigt 

wurde. 

Zudem ist dieses Bauvorhaben schon längst umgesetzt worden. Daraus ergibt sich die 

Frage, 

warum diese Unterlagen zur Einsicht erst jetzt erfolgen. 

- Eigentümer zweier Anwesen in der Stabenbergstr. möchten öffentliche Flächen vor ihren 

Anwesen erwerben. Die Verkehrsplanung hat in beiden Fällen keine Einwände mit der 

Auflage, 

dass keine Bebauung erfolgt und eine ca. 5m Restfahrbahnbreite bestehen bleibt. 

Die Ratsmitglieder und Ortsvorsteherin Schaupp begegnen diesem Anliegen mit einer 

gewissen 

Skepsis und bitten die Abteilungen Liegenschaften und Verkehrsplanung um eine Begehung  

Vor Ort, um das Anliegen der beiden Eigentümer besser einordnen zu können. 

Gesprächsgrundlage des Treffens sollen die Rechtmäßigkeit des Erwerbs, der Kaufpreis und 

die Parksituation in der Straße sein. 
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TOP 4  

Erhaltung der Königsbacher Rundwanderwege 

 

 

 

Im Rahmen des Besucherlenkungskonzepts – Wanderwege, mit dem sich die Abteilungen  

TKS und die Umweltabteilung der Stadt Neustadt zur Zeit beschäftigen, stehen die 

Neustadter Waldwanderwege, genauer gesagt auch die 5 Königsbacher Rundwanderwege, 

im Fokus. 

Die Frage: „Welche Wanderwege sind qualitativ erhaltenswert und welche von diesen 

werden demzufolge offiziell mit einer einheitlichen Beschilderung ausgewiesen?“, spielt bei 

diesem Konzept eine zentrale Rolle. Für die Wanderwege innerhalb Königsbacher 

Gemarkung kommt zudem erschwerend hinzu, dass ein Großteil dieser Wege durch den 

Bereich der festgelegten Kernzone führen; eine Zone, in der sich die Natur ohne die 

Einflussnahme des Menschen entwickeln soll. 

Ortsvorsteherin und Ortsbeirat fordern, dass die Kernzone Stabenberg nicht nur aufgrund 

ihrer Bedeutung für die Naherholung und die damit einhergehende Zertifizierung zum 

staatlich anerkannten Erholungsort anders behandelt wird als die übrigen Kernzonen, 

sondern insbesondere auch wegen ihrer Siedlungsnähe. Letzter Aspekt kann bedingt durch 

den Klimawandel zu einer Gefahr für die Bürgerinnen und Bürger werden. Die Einsatzkräfte 

der Feuerwehr berichteten nach den Waldbränden im letzten Monat, dass sie ihre 

Löscharbeiten  nur unter erschwerten Bedingungen erfolgreich ausführen konnten (s. OBR-

Sitzung v. 21.März 22, TOP 1). 

Aus diesem Grund ist es unbedingt notwendig, dass im Falle eines Waldbrandes die 

Feuerwehr hindernisfreie Wege als Erkundungsmöglichkeit vorfindet. Deshalb muss eine 

schnelle Zufahrt für Feuerwehr- und Rettungsfahrzeuge gewährleistet sein. 

Ortsvorsteherin Schaupp und die Ortsbeiratsmitglieder sprechen sich daher einstimmig für 

den Erhalt der 5 Rundwanderwege und damit auch für eine offizielle Ausweisung dieser 

Wege aus. 

Der Ortsbeirat möchte zur Erhaltung der Königsbacher Rundwanderwege eine 

Unterschriftenaktion durchführen, um sich auch ein Meinungsbild der Königsbacherinnen und 

Königsbacher einzuholen. Eine Entscheidung über den Erhalt der Waldwanderwege wird 

voraussichtlich Mitte Juli 2022 fallen. 

Der Ortsbeirat und die Ortsvorsteherin stimmen einstimmig für diese Unterschriftenaktion. 

Im nächsten Gemeindebrief werden die Königsbacherinnen und Königsbacher darüber 

informiert werden. 

In der Woche nach dem 4.7.2022 sollen dann alle Haushalte besucht werden. Zusätzlich  

Werden auch Listen im Weingut Hammer-Sommer (montags bis freitags 14.00 bis 18.00 Uhr)  

und in der Ortsverwaltung (mittwochs und freitags 8.00 -12.00 Uhr) ausliegen. 
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TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

- Frau Schaupp hat mit einem Mitarbeiter der Stadtwerke eine Ortsbegehung vorgenommen,  

um die Standorte für Ladesäulen auszuloten. Der Standort am Trafo/kleiner Parkplatz 

gegenüber des Alimentespielplatzes wurde dabei ausgesucht. 

Dieser ist allerdings noch nicht positiv beschieden. 

- Zum Ausbau der Deutschen Glasfaser am Königsbacher Bahnhof: Der Leiter der IT-

Abteilung 

teilt mit, dass erst nach der Fertigstellung aller Neustadter Gebiete ein Antrag zum 

geförderten 

Ausbau gestellt werden soll und zwar dann ebenfalls für das ganze Neustadter Gebiet. Ein 

Anbieter würde diese Arbeiten nur ausführen, wenn diese auch wirtschaftlich rentabel seien. 

- Der Ortsbeirat bittet die Abteilung Stadtmarketing um folgende Informationen: 

Welche Aufgaben hat die Abteilung Stadtmarketing im Allgemeinen zu erfüllen? Welche 

Aufgaben fallen der Abteilung hinsichtlich der Ortsteile zu? Welche Aufgaben hat das 

Stadtmarketing zu erfüllen hinsichtlich der Königsbacher Weinkerwe, die als einzige 

städtische Veranstaltung im Jahr im Ortsteil abgehalten wird? 

Die Frage: Wer haftet beim Ausfahren der Schilder innerorts, wurde zwar seitens der 

Rechtsabteilung beantwortet, wird aber dennoch von den Ratsmitgliedern mit einer gewissen 

Skepsis gesehen. Daher ist der Ortsbeirat einstimmig der Meinung, dass der Bauhof alle 

Verkehrsschilder für die Kerwe innerorts an die entsprechende Stellen ausliefern soll. 

In diesem Zusammenhang müsste unbedingt auch das Aufstellen von Verkehrsschildern 

thematisiert werden, das auch eine entsprechende Schulung erfordert, die notwendig ist, um  

ein richtiges Aufstellen gewährleisten zu können. 

- Frau Schaupp informiert den Ortsbeirat darüber, dass der Königsbacher Förderverein „Die 

Kinschbacher“ e.V. zwei Projekte bei der VR Bank zum Thema "Wir suchen euer 

Nachhaltigkeitsprojekt!" eingereicht hat. 

Das Projekt Bienenhotel hat den ersten Preis über 5000 Euro und das Projekt Neugestaltung 

der Mandelblütenallee den dritten Preis über 3000 Euro gewonnen. 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:45 Uhr 
 
 

 

Alexandra Schaupp       Andrea Brutscher 
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Ortsvorsteherin                                                                                 Protokollführer/in 
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